
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  国分 

 

□ 日時   平成 28年 10月 15日（土）午後 7時～午後 8時 35分 

 

□ 出席者  （市民） 36人（当該区：33人 その他：3人） 

     （執行部） 6人 

           市長、副市長、教育長、地域健康部長、建設経済部長、議会事務

局長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 3分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 4分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 24分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 32分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 35分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

介護事業について。 

介護を取り巻く環境は非常に厳しい。国は

介護費用を抑制するため、地域支援に移行

している。市として、地域包括ケアシステ

ムの構築を考えているのか。組織づくりに

ついて聞きたい。地域包括支援センターは

1 カ所では不足ではないか。自治会・ボラ

ンティアのサポートはどこまでできるの

か。地域の介護が継続していけるのか。 

（副市長） 

地域包括支援センターについては、第五次総

合計画後期基本計画にも掲載しております

とおり、将来的にはセンターの複数設置をし

ていくものと考えております。今後は、場所

等の具体的な検討が必要かと思っておりま

す。 

要介護 1・2 の方の、地域での介護支援につ

いて。 

今の段階では難しいかと思っています。地域

と話し合いながら、段階を踏んでいきたいと

思います。 

意

見

２ 

社会福祉協議会との役割分担はどのように

なっているのか。 

（副市長） 

地域の受け皿として必要なものと思います。

福祉の部署から社会福祉協議会へ話をして

います。段階を踏んでお願いしていくところ

です。本当に難しい方の対応については、市

が対応するべきものと考えます。 

問題はたくさんある。市として、しっかり

取り組んでほしい。 

（市長） 

介護施設の増設を予定しているところもあ

ると聞きます。コミュニティ構想について、

しっかり考えて、打ち出していきたいと思っ

ています。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

平成 28年 8月 24日提言書を出したが返事

がない。 

長年、岩屋城の石段の掃除をしている。石

段は急で、遠足に来た子どもたちは四つん

這いで上がらなければいけないし、枯葉に

足を取られてすねを打つこともある。もう

少し整備をして、立って登れるようにして

ほしい。 

（市長） 

昨年が大野城築城 1350年でした。昨年の時

点で取り組むべきだったと思います。ホテル

までは大型の車で上がることができますが、

それ以上はフロントガラスを木々が叩く状

態です。また、キャンプ場はイノシシが出る

ので使用ができなくなりました。考えていく

べきところと思います。 

意

見

２ 

市民の森をきれいに清掃してほしい。 

池があるが汚い。以前は鯉がいたが今はい

ない。整備の計画はあるのだろうか。 

（建設経済部長） 

観光の担当と協力し、登山道の木々を切った

りしております。市民の森や東屋に関して



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

３ 

岩屋城の東屋が崩れかけていたので、連絡

したら撤去された。その後再建の予定はな

いのか。 

は、文化財の担当も一緒に話し合いをしなけ

ればと思います。まずは現地を確認し、対応

は報告をさせていただきます。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

市民の森の管理と清掃とシルバーに委託し

たらどうか。シルバーの事務局の改革も含

めてお願いしたい。 

 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

橋が 2カ所通れなくしてある。川の護岸を

整備して、橋 2カ所を通れるようにしてほ

しい。 

 

（建設経済部長） 

現地を確認いたします。 

（参加した市民） 

通れなくした理由はなんだ。 

通古賀の区画整理の時の協議かと思います

が、調査をいたします。 

通古賀区、国分区両方との協議が必要かと思

います。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

国分寺前交差点について。 

信号が短いし、右折のレーンもない。 

横断歩道が付いている時間が 17 秒しかな

く、杖をついた高齢者が渡りきるにはぎり

ぎりである。信号機は警察かと思うが、何

かできることはないか。 

（建設経済部長） 

県道ですので、交通量の多さもあるかとは思

います。公安委員会と協議をし、県にも状況

を伝えたいと思います。 

意

見

２ 

国分寺交差点の横断歩道の線が薄くなって

いる。 

（建設経済部長） 

横断歩道の線については県の整備ですので、

県に申し伝えます。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

総合体育館前に信号機ができるらしいが、

開館後になると聞いた。その前の対応はど

うするのか。 

（建設経済部長） 

落合橋の四つ角に信号機を付けるよう協議

中でございます。信号機の設置は警察の事業

です。県内では該当箇所以外でも設置を待っ

ている箇所が複数ございまして、先に該当箇

所の設置をしていただくのは困難でした。し

かし平成 29 年度の予算に入れていただくよ

う市としてお願いしております。今年の 4

月、10 月には交通量調査を行い、また開館

後も調査する予定です。比較検討していきた

いと思います。 

（地域健康部長） 

大きなイベント時には、普通車は国分のアン

ダーを通る事、バスについては向佐野の交差

点から専用の駐車場に入る事を、イベントご

とに開催者と協議しております。プールにつ

いては、夏に歩行者誘導でガードマンを配置

しています。 

（市長） 

筑紫保育園前の道路は拡張工事を行ってい

ます。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

市長の報酬減額について。 

水城ケ丘区で開催された市民と語る会にお

いて質問があり、市長は「今検討している」

と回答している。再提出の予定はあるのか。 

（市長） 

最初に提出した際否決されました。終わった

事とは考えていません。考えていきたいと思

います。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

職員研修・意識改革について。 

どのような意識改革をされるのか。 

（市長） 

担当職員には研修に行くように話をしてい

ます。1年半経ちまして、たいぶ変わったと

か、変わっていないとかご意見は斑模様でし

て、それが評価かと思っています。市民の負

託を受けておりますので、市民のための市役

所を中心に据えて、しっかりと取り組んでい

きたいと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

土曜開庁のアナウンスについて。 

内容が聞こえないし。災害時が心配。 

（経営企画課長） 

土曜開庁のアナウンスにつきましては、平成

28 年度からしておりません。また、災害時

の情報伝達手段に関しましては、会の最後に

事務局からご案内させていただいます。 

【防災伝達手段に関して説明】 

質

問

者

10 

意

見

１ 

国分小学校下の道路改良工事について。 

（国分二丁目 8付近） 

徐行の表示をしてほしい。 

また、手押し信号がある、鋭角に入る道は

一時停止表示をしてほしい。 

自転車の通行も多いため、自転車専用レー

ンを作って欲しい。歩道を歩行者専用にで

きないか。 

（建設経済部長） 

市内には、道路にひし形のマーク（横断歩道

または自転車横断帯あり）を表示している箇

所もございますので、地元・警察と協議しな

がら表示に向けて検討していきたいと思い

ます。 

現在工事をしている道路は歩道が 2.5ｍあり

ます。この歩道では、自転車は歩道を通れず、

車道を通るものとなっております。 

工事をする際は歩行者の安全が第一と考え

ておりますので、十分留意しながら完成させ

ていきたいと考えています。完成予定は 10

月末に完成検査、11 月 1 日通行可能という

計画です。 

現状、自転車専用レーンがないから歩道を

走っている。これからは自転車専用レーン

を作っていかないといけない。一緒の整備

を願いたい。 

（建設経済部長） 

ご指摘の道路に関しては、道幅の関係上専用

レーンを作れない状況ですが、現在国も、歩

行者と自転車を分けるよう動き出しており

ます。国においては、自転車に関する方針を

定めたガイドラインを作成しており、各自治

体においては地域の安全プログラムを作成

し進めるよう通達がありました。それに沿っ

て安全に進めていきたいと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

11 

意

見

１ 

佐野東地区の予算は、ＪＲ太宰府駅をつく

るための予算なのか。 

（副市長） 

区画整理をしたら実際どのくらいかかるの

かを調査するための予算です。必ず駅を作る

というわけではございません。区画整理とい

うのは地域住民の方との協議・減歩がござい

ます。本当に地域住民の方に了承いただける

のか。どう整備していくのか。それを明らか

にするための調査でございます。 

結論はいつごろでるのか。 （副市長） 

地域住民の方に説明をして、了承いただける

のか、それにどう予算をつけるのか、という

話になりますので、いつどのように結論がで

るとお伝えできるものではありません。 

質

問

者

12 

意

見

１ 

市民と語る会が始まって半年経ったが資料

が変わっていない。 

（市長） 

次回もしくは次々回で、平成 27 年度決算を

含めた資料に変えます。 
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